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La Universidad de La Sabana celebra el
vigésimo aniversario de Teletón

En esta
I~dición
Presentación de
Universia.net
La Universidad lanzó oficialmen-
te el portal www.universia.net
con 200 docentes y adminis-
trativos. El nuevo sitio ofrece
información e intercambio
académico con la comunidad
hispanoamericana.
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Se unen esfuerzos
para revivir la ley de
prensa

J!n grupo de académicos y re-
I esentantes de varios gremios

periodísticos estudian propues-
ta para reformar los artículos 38
y 73 de la Constitución Nacio-
nal, con el fin de revivir la ley
de prensa en el país.
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Profesores cursan
diplomado sobre
la oralidad en el
Derecho
La enseñanza del juicio oral
para el desarrollo de habilida-
des y destrezas en la argumen-
tación jurídica fue el tema del
diplomado que cursaron tres
docentes de la Facultad de De-
recho en Los Estados Unidos.

Página 5

En la foto: Carlos Pinzón uno de los [undadores de Teletán, el doctor Álvaro Mendoza Ramirez, el doctor
Belisario Betancur, Ex Presidente de la República y Alfredo Sánchez; Presidente de la Fundación Teletán.

Con la satisfacción de haber consolidado una institución que por muchos años
ha sido pionera en el tratamiento de la discapacidad en Colombia, directivas
de la Universidad, de la Clínica Puente del Común, hoy denominada Clínica

Universitaria Teletón, la Fundación Teletón y cerca de 400 invitados se reunieron el 31
de octubre en la Clínica para celebrar el vigésimo aniversario del Centro Nacional de
Rehabilitación, Teletón.

En el acto, Monseñor Jorge Jiménez Carvajal, Obispo de la Diócesis de Zipaquirá,
bendijo las instalaciones que dieron origen al centro de rehabilitación y que hoy, gracias
al impulso dado por la Universidad, brinda atención integral al paciente discapacitado
con avanzada tecnología y calidad humana.

Con la conmemoración de los veinte años, se cambió el nombre de la Clínica por
el de Clínica Universitaria Teletón y se presentó al país la alianza definitiva entre la
Universidad de La Sabana y la Fundación Teletón.
En su intervención el doctor Álvaro Mendoza Ramírez hizo un reconocimiento
especial a los impulsores del centro de rehabilitación por el esfuerzo brindado a esta
obra durante años y destacó la alianza de la Universidad de La Sabana y la Fundación
Te1etónpara consolidar los proyectos emprendidos de manera indefinida.

Asimismo, el señor Carlos Pinzón recordó algunos momentos importantes en el
fortalecimiento de esta obra y agradeció el apoyo recibido por varios sectores de la
sociedad colombiana, especialmente de la Administración de Belisario Betancur,
quien estuvo presente en la celebración.



Homenaje póstumo al profesor Carlos Jordana Buticaz

Carlos Jordana Butica;
q.e.p.d.

Como una persona con una gran capa-
cidad de trabajo, profesor universitario
de criterio riguroso y un colaborador
incansable en todas las tareas que die-

ron origen y consolidaron a la Facultad
de Ingeniería, son algunos aspectos que
recuerdan hoy al profesor Carlos Jordana
Buticaz, quien falleció el 6 de noviembre
en España, su país natal. Su enfermedad
de dos años, la ofreció por las necesida-
des de Colombia como se lo había pedido
el Padre Javier Echevarría, Obispo Prela-
do del Opus Dei.

Durante muchos años el profesor Carlos
Jordana aportó su amplia experiencia en
la docencia y la investigación, obtenida
por más de 20 años en la Escuela de In-
genieros de San Sebastián de la Univer-
sidad de Navarra, para el diseño y puesta
en marcha de la Facultad de Ingeniería
de La Sabana. Su rigor profesional y
conocimiento dejaron además una pro-
funda huella en la formación de docentes
y alumnos.

Siempre se distinguió por ser una perso-
na discreta "rigurosa en lo profesional y
flexible en lo personal", así lo definió la
Decana de la Facultad Gloria González
Mariño. Ahora, después de su muerte
queda el testimonio de una vida dedi-
cada al servicio y a la consolidación de
grandes proyectos como la Facultad de
Ingeniería.

El miércoles 6 de noviembre, se celebró
en la Universidad la Santa Misa en su me-
moria. Así mismo, la Facultad invita a la
comunidad académica y administrativa a
las Misas que se oficiarán en sufragio por

. ""-
el alma del profesor Carlos Jordana,
días martes 12 de noviembre, a las 10:45
a.m. y el viernes 15, a las 12:30 p.m., en
el Oratorio.

Mundo Académico
Lanzamiento de www.universia.net

El 21 de noviembre, cerca 200
docentes y administrativos asis-
tieron a la presentación oficial de
www.universia.nct, el portal ibero-
americano que surgió como iniciativa
del Grupo Santander para generar un
espacio de interacción académica e
informativa al servicio de la comuni-
dad universitaria hispanoamericana.

El acto fue presidido por los doctores
Álvaro Mendoza Ramírez, Rector;
Javier Mojica Sánchez, Secretario
General; Claudia Aponte González,
Directora de Planeación y a la vez
Coordinadora del proyecto de Univer-
sia en la Universidad y el señor Iván
Trujillo Mejía, Gerente de Universia en
Colombia, quien dio a conocer al audi-
torio, los servicios y oportunidades que
se ofrecen con el nuevo portal.

El sitio tiene asociadas más de 600
universidades de Hispanoamérica
y 52 de Colombia, de las cuales, la

En la foto: Claudia Aponte GOII~ále~, Coordinadora del Proyecto Universia en la Universidad, lván Trujillo
Mejía, Gerente de Universia Colombia y el doctor Álvaro Mendoza Ramirez.

Universidad de La Sabana hace parte.

Una persona adscrita a la oficina de Comunicación Organizacional de la Universidad
de La Sabana se encargará de administrar los contenidos del portal. Cualquier
inquietud o comentario puede comunicado al correo universia@unisabana.edu.co



Equipos de trabajo: espacio para el conflicto
En días pasados, el profesor Raúl Nieto Echeverry, psicólogo invitado de la Facultad de Ingeniería Industrial de la
Universidad Javeriana disertó sobre la conferencia titulada: "Equipos de trabajo: Espacio para el conflicto".

La conferencia desarrolló el tema de la diferencia como una oportunidad para enriquecer los grupos de trabajo y
alcanzar el mejor desempeño en el trabajo en equipo. Con este fin se abordaron los temas: El sentido de ser equipo, el
equipo y lo individual, el papel de la diferencia, la toma de decisiones y la autonomía, entre otros.

Nueva propuesta de Ley de Prensa

n el fin de elaborar una nueva propuesta de Ley
de Prensa que reglamente los artículos 38 y 73 de la
Constitución Nacional, el viernes 18 de octubre se
reunieron en la Universidad de La Sabana académicos
y voceros de los gremios. Entre los participantes hubo
representantes autorizados de la Asociación Colombiana
de Facultades de Comunicación Social, Afacom (22
Facultades de Comunicación Social), del CPB, del

" Club de Prensa", del Colegio Nacional de Periodistas"

y de " medios para la paz".

En esta reunión se logró consenso para seis artículos
que reconocen la profesión del periodista, sus principios
éticos, su esencial servicio social, la importancia de
contar con sólida seguridad social y los deberes del
Estado y las empresas informativas.

En la próxima reunión se discutirán otros cuatro
artículos.

Medios comunicación, conflicto y democracia

En la foto: el Decano César Mauricio velásque; Ossa y el profesor Carlos Alfonso velásquez, acompañan al
grupo de conferencistas invitados a la Mesa de Trabajo,

Como parte del IV Congreso Red
Universitaria por la paz, el 25 de
octubre se desarrolló en la Univer-
sidad la mesa de trabajo denomi-
nada: "Medios de comunicación,
conflicto y democracia", en la que
participaron como ponentes: César
Mauricio Velásquez Ossa, Decano
de la Facultad, Fabio López de la
Roche, Director del Instituto de
Estudios de Comunicación y Cul-
tura de la Universidad Nacional
(IECO);Guillermo Hoyos, Director
del Instituto "Pensar" de la Univer-
sidad Javeriana y Arturo Guerrero,
periodista de "Medios para La Paz".
Al evento asistieron estudiantes de
las Universidades del Valle y Antio-
quia, entre otras.



Los participantes concluyeron que
en la Colombia de hoy, los medios
y sus periodistas tienen el com-
promiso histórico de, al menos, no
contribuir al escalamiento del con-
flicto armado, sino por el contrario,
constituirse en factores que ayuden
a reflexionar y a desestimular la vio-
lencia política.

"Es equivocado creer que los perio-
distas deben ser aséptico s en el cu-
brimiento del conflicto. Como seres
humanos, tienden a tomar partido

por alguien o algo. En aras de la so-
lución del dilema frente a los crite-
rios de objetividad, imparcialidad y
neutralidad, y de sí apoyar al Estado
en su lucha antisubversiva o de no
hacer apología de la subversión o el
terrorismo, surgió la propuesta en el
sentido de que los periodistas tomen
partido hacia el lado de los valores
y derechos humanos, de la dignidad
de la persona, provengan de donde
provengan tanto los actos que pro-
muevan esa dignidad como los que

Nuevas publicaciones

La Facultad de Derecho acaba de editar dos nuevas
publicaciones: Preguntas, respuestas y casos de
derecho administrativo y Curso de conciliación.

El primero desarrolla un cuestionario de 330 preguntas
y respuestas que constituye una herramienta de consulta

la afecten.

El mejor blindaje de los periodistas
frente a las balas es el ejercicio pro-
fesional responsable, sabio y ético.
Es necesario más trabajo reflexivo
del periodismo en la academia, en
un diálogo de saberes con los perio-
distas, sin soberbia académica. El
punto de llegada es lograr un acadé-
mico e intelectual mejor comunica-
dor y un periodista más abierto a los
aportes de las ciencias sociales".

y preparación para los exámenes finales y el examen de
calidad de educación superior. En este libro, el doctor
Hernán Alejandro Olano García, Director de Estudiantes
de la Facultad desarrolla los conceptos de expertos en
los temas de la ley y el Derecho Administrativo.

Por otro lado, el libro Curso de Conciliación recopila
diferentes ponencias escritas por un grupo de profesores de
la Facultad que hicieron parte del "Curso de Conciliación"
desarrollado el semestre anterior en la Universidad, con el
aval del Ministerio de Justicia y del Derecho.

El texto aborda temas como: "Heterogeneidad del
sistema de administración de justicia: Impuesta y justicia
Autocompuesta", "Conciliación en materia contencio-r-
administrativa", "Reflexiones sobre la conciliación l"u

materia penal", "Conciliación en materia penal", "La
transacción y otros asuntos en materia de conciliación
civil", "Conciliación en materia de familia", entre
otros.

Encuentro de egresados
Con el fin de celebrar los veinte años de la Facultad
de Derecho y a la vez destacar a los egresados de la
segunda promoción, el sábado 26 de octubre se realizó
un encuentro con los egresados del programa. En este
acto, se recordó al doctor David Mejía Velilla, primer
decano de la facultad, fallecido recientemente.

En el acto académico se destacó el desempeño de los
egresados en dos décadas de existencia de la Facultad y

se hizo una reflexión sobre la necesidad de formar más
profesionales éticos y comprometidos con el país.

El evento estuvo presidido por el Decano Miguel de
Jesús Niño Sandoval, el profesor José Alpiniano García-
Muñoz, Director de Programa; Julio Carlos Vergara,
Presidente del Capítulo de Egresados de la Facultad
de Derecho y Álvaro José Medina, representante de la
segunda promoción de la Facultad.



Visita a los Estados Unidos

En días pasados, el Decano de la Facultad Miguel de

Jesús Niño Sandoval y los profesores Fabio Enrique

Lizcano Rodríguez, docente del Área de Derecho

Procesal Penal y César Augusto Solanilla Chavarro,

docente de la Intensificación de Derecho Penal

asistieron al diplomado: Métodos para la enseñanza

del Derecho en los Estados Unidos, que se realizó en

la Universidad Nuevo México, sede de la ciudad de

Alburquenque, Estado de Nuevo México. El diplomado

ce parte del Programa de Fortalecimiento y Acceso

a la Justicia de la Checchi and Company Consulting

Columbia Limitada.

El diplomado enfatizó en la importancia de enseñar

el método del caso por medio del desarrollo de

habilidades y destrezas en la oralidad . Esta modalidad

se viene enseñando en la Facultad especialmente en la

intensificación del Derecho Penal con el fin de permitir

al estudiante el desarrollo de habilidades y destrezas en

la argumentación, muy importantes para el ejercicio

profesional.

Para facilitar la enseñanza de la oralidad, la Universidad

tiene previsto adecuar para el próximo año, un espacio

para la realización de las audiencias con la asesoría de

la compañía norteamericana Checchi.

11Foro prevención de salud y prevención de la enfermedad

Con la participación de más de CIen estudiantes y

z-ofesionales de enfermería de diferentes Universidades

del país y la presencia de alumnos, profesores y

directivas de la Facultad, se desarrolló el pasado 25

de octubre, el Foro sobre la promoción de la salud y

prevención de la enfermedad.

La actividad tuvo el propósito de compartir

conocimientos y experiencias relacionados con la

promoción de la salud y prevención de la enfermedad, a

la luz de la legislación vigente, con el fin de fortalecerlos

en la docencia y en el ejercicio profesional.
De izq. a der.: Mary Segura. Secretaria de Salud de Chía; Carlota Castro

Quintana, Representante de la Universidad de Cundinamarca y María Clara
Quintero, Decana de la Facultad de Enfermería.



Balance positivo en el primer aniversario
de la Asociación de Empresarios de Chía

Durante el primer aniversario de la
Asociación de Empresarios de Chía
celebrado el 24 de octubre en el
Auditorio, la Junta Directiva presentó
los logros alcanzados en este periodo
como: la creación de una microempresa
de confección que generará 100 empleos
directos en el municipio; el proyecto de
recuperación arquitectónica de la estación
de tren en La Caro para fines turísticos y
la creación de un fondo, con aportes del IFI
y la Alcaldía, para el desarrollo de nuevos
proyectos empresariales.

Por otro lado, la Asociación dio a conocer el
estudio de reforma tributaria, que se viene
realizando como un esfuerzo conjunto entre
la academia, los empresarios y el municipio
para la búsqueda de mejores soluciones
económicas que permitan un mayor
desarrollo de la región.

Aparecen en la Mesa Directiva: Santiago Echandia. Jefe de Planeacián de Chía; Jairo Trujillo.
Representante de la Universidad en la Asociación v Enrique Yaldivieso. Concejal de Chía.

Finalmente, la junta directiva fue reelegida por la Asamblea y
quedó conformada por Luis Olivo Galvis, Alcalde de Chía; Jairo
Trujillo Galvis, representante de la Universidad de La Sabana;
Luis F. Peláez, de Sofasa; Masayuki Inaoka, de Yazaki Ciemel;
Jorge Pradilla, del Restaurante El Pórtico; Enrique Valdivieso, del
Restaurante Parque y Parilla; y David Mojica; por el Grupo Chía.

Cursos de ascenso para policías

La Facultad realizará hasta el 30 de
noviembre, una serie de cursos de
ascenso dirigidos a 525 suboficiales
de la Policía Nacional.

Estos cursos tienen énfasis en:
"Gestión logística y administrativa",
el cual busca formar en el manejo
de herramientas conceptuales y
operativas para la gestión logística
y administrativa; "Habilidades

de dirección y liderazgo": este
programa tiene el objetivo de
desarrollar habilidades que
posibiliten el trabajo en equipo
de forma productiva, generando
comportamiento organizacional en
los cargos de dirección.

Asimismo,
"Desarrollo
analizar el

el programa de
comunitario" busca
trabajo comunitario

como ejercicio de participació=
ciudadana para la convivenci.,
pacífica. Finalmente, el curso
"Administración de equipos de alto
desempeño" tiene el propósito de
formar al personal en herramientas
de gestión humana para la dirección
de equipos especializados en
distintas áreas de la institución.

Programa sobre habilidades gerenciales para los funcionarios de Chía
Un grupo de 90 funcionarios de la alcaldía municipal de Chía participa hasta el 30 de noviembre en el Seminario
taller: Habilidades gerenciales para el sector público, el cual desarrolla las habilidades de liderazgo y trabajo en
equipo y la actitud de servicio orientado hacia el sector público.



Curso sobre el talento humano con la Escuela Naval

El próximo 18 de noviembre, 30 personas de la Escuela Naval iniciarán el curso: Habilidades en la gerencia del
talento humano dirigido al personal oficial de esta institución, que realiza proyectos de investigación sobre el tema. El
programa que se desarrolla de manera deescolarizada finalizará en febrero del próximo año.

Grados en la Licenciatura de Ciencias Sociales en el Guaviare

Grupo de personas que cursaron el programa de Ciencias Sociales en el Departamento del Guaviare.
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El pasado 21 de septiembre, la De-
cana de la Facultad de Educación,
Inés Ecima de Sánchez, viajó en
compañía de las profesoras María
Cristina Franco y Rosario Bernal
Luque a la capital del Departa-
mento del Guaviare para presidir la
ceremonia de grado de 31 estudian-
tes, quienes recibieron el título de
Licenciados en Ciencias Sociales.
La labor de formación fue desarro-
llada durante 10 semestres a partir
del año 1998 en virtud del conve-
nio firmado entre la Gobernación
del Guaviare y la Universidad de
La Sabana, con el fin de formar
personal docente idóneo para
esta región del país, lugar donde
la Universidad ya contaba con 80
egresados de la Licenciatura en
Administración Educativa.

Conferencia y encuentro de egresados de la Maestría en Educación

El 12 de octubre, un grupo de egresados del Programa
de Maestría en Educación se reunió en el Auditorio
David Mejía Velilla para escuchar la conferencia del
Psicólogo y Magíster en Educación Carlos Arturo

Astaiza, sobre el tema "Los retos educativos en la
sociedad del aprendizaje". Los egresados acordaron
reunirse una vez por mes a partir del próximo año, para
profundizar en temas de investigación educativa.



Reforma tributaria y sus aspectos constitucionales
Como parte del programa Universidad y Empresa, la Asocia-
ción de Amigos realizó el 24 de octubre en las instalaciones
de la calle 80 en Bogotá, la conferencia: Reforma Tributaria
y sus aspectos constitucionales, disertación que estuvo a car-
go de José Gregorio Hernández Galindo, ex magistrado de la
Corte Constitucional, ex candidato a la Vicepresidencia de la
República y profesor universitario.

El ex magistrado Hernández, hizo especial énfasis en los

beneficios tributarios que concede el Estado a las empresas
para casos especiales, como aquellos en los que los recursos
empresariales se destinan al desarrollo y promoción de la
Educación Superior. El evento congregó a un buen número
de empresarios, comunicadores, expertos tributaristas y fi-
nancieros de las empresas más representativas del país, quie-
nes debatieron sus puntos de vista acerca de la Reforma Tri-
butaria que actualmente se encuentra en proceso legislativo.

Conferencia sobre el mejoramiento de la escritura en inglés
La profesora Osmith Vides Contreras participó con la
ponencia "Writing: A recipe to like it?" en el marco de la
conferencia anual que realiza la Asociación Colombiana de
Profesores de Inglés. En esta ponencia presentó el trabajo
que se viene realizando en la asignatura Lengua Extranjera
V para mejorar la habilidad de escritura. Diferentes
instituciones se han mostrado interesadas en el trabajo que
viene realizando el Área de Lenguas Extranjeras en cuanto
al uso de estrategias pedagógicas para promover el desarrollo

Inalde

El pasado 24 y 25 de octubre, La
Asociación de Egresados del Edime,
realizó en el Hotel Portón Bogotá, un
curso de Enologia y cata de vinos bajo
la dirección de Emoke Ijjász, enóloga
y Directora del Departamento de Eno-
logía de la Academia Colombiana de
Gastronomía.

El curso tuvo como contenido las
nociones generales de la enología, su

de habilidades de pensamiento crítico en los estudiantes a
través de la enseñanza de una lengua extranjera. Por ~
razón la ponencia se llevó a la Universidad de Córdoba, ek. .
ciudad de Montería, el pasado 1 de noviembre.

Por otro lado, el Área de Lenguas Extranjeras inició los
talleres con miras a la actualización y mejoramiento
curricular del programa de proficiencia en inglés que apoya
a los curnculos de todas las unidades académicas de la
Universidad.

Curso de enología
historia, los países vitivinícolas, las
denominaciones de origen, los vidue-
ños, su clasificación, sus característi-
cas y finalmente las normas y reglas
para presentar y servir un vino. Para
cada una de las sesiones se hizo una
cata de vinos blancos y tintos, donde
los asistentes pusieron a prueba su
capacidad para conocer y degustar un
buen vino.

Contó con la participación de sus
afiliados, los egresados del programa
PID e invitados. Esta actividad hace
parte de la programación cultural que
se desarrolla desde la Asociación, (."'"
miras al enriquecimiento personal de
sus miembros. Para aquellos que estén
interesados en conocer los temas de
las siguientes eventos, pueden comu-
nicarse al 861 4444 ext. 111-148.

Semana internacional del MBA
Durante la semana del 14 al 19 de octubre, 52 participantes de segundo año de Medex del Inalde viajaron al Ipade de Ciudad de
México, para intervenir junto con ejecutivos de México, Argentina, Perú, Ecuador, Canadá y USA, en la Semana Internacional
del MBA, que anualmente se realiza en esa importante Escuela de Dirección.
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